

Revista Médica Hondureña

Órgano de la Asociación Médica Hondureña

Director: DR. SALVADOR
PAREDES P.

Redactores:
DR. HUMBERTO DÍAZ B. — DR. MANUEL CACERES VIJIL,
DR. MANUEL LABIOS C.

Secretario: Administrador:
ÍDR. RAMÓN ALCERRO h. DR. GUSTAVO ADOLFO SUNIGA

Año XIII \ Tegucigalpa, D. C, Hond., C. A., Enero y Febrero de 1943 I N 104

Aborto Criminal

Entre la pena inmensa y la vergüenza que siento de manchar esta página editorial con la denuncia de actividades criminales y degradantes para el cuerpo médico y la justa cólera y deseo de poner fin a semejante comercio, no he vacilado en hacerlo, pensando que el buen suceso de mi propósito aliviará un tanto el espíritu turbado.

Concisamente relataré -el último caso, tomado de entre muchos, de abortos criminales.

El día 16 de Enero llegó a mi consulta una muchacha de 18 años, vecina de esta ciudad, quejándose de flujo vaginal rojo y dolor en el bajo vientre. Dice que hace 3 días un médico de la localidad le metió en la vagina un instrumento que se abre con intención de hacerla abortar; desde ese mismo día empezó a sangrar y a sentir dolor en el vientre. Tuvo calentura ayer y continúa hoy con ella. Al examen encuentro un embarazo de 3 a 4 meses coincidiendo con suspensión de reglas por igual tiempo; un cuello abierto sangrante.

Aconsejo a la paciente llamar a su generoso médico para des hacer el entuerto y para mientras recomendando reposo absoluto en cama, bolsa de hielo en el vientre y -tomar sulfanilamida. En caso de agravarse y no encontrar alivio en manos de su facultativo venga cuando crea conveniente.

El 20 vuelve por dolores intolerables en el vientre, hemorragia y temperatura de 37.8 y por haber tenido la víspera violento escalo-